

OPERACION DE HENLEY POR ULCERA ALTA DEL ESTOMAGO (*)

Dr. R. García Capurro

Este enfermo fué operado hace un mes por lesión ulcerosa de la pequeña curva a unos 3 centímetros del cardias. Se practicó una gastrectomía subtotal y se colocó un ansa delgada interpuesta entre el estómago y el duodeno.

Tuvo un accidente de obstrucción de la neo boca por adherencias del asa yeyunal transplantada a la cara anterior de la sutura gastro-yeyunal por la que tuvo que ser reoperado a los 8 días, practicando liberación de adherencias y corrección de la posición gástrica.

Quiero especialmente llamar la atención sobre el rápido aumento de peso en las tres siguientes semanas; aumentó 4 kilos.

También quiero sugerir que para evitar el accidente ocurrido podría no pasarse el ansa al piso supra-mesocólico y por el contrario subir solamente su extremo; uno al estómago y el otro al duodeno por dos orificios separados en el mesocolon transversal. Con este se pondría un plano de tejidos sanos entre el ansa y el hígado, como ocurre en la gastrectomía transmesocólica corriente, y así se evitaría que el ansa quedara fija al hígado por adherencias.

(*) Trabajo presentado en la Sociedad de Cirugía en la media hora previa de la sesión del día 24 de junio de 1953.